

## OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"El Grito, festejo familiar"
	"Inicia PRI carrera rumbo a elección"
	"Hidalgo, sin violencia por su gente: Olvera"
	"Saldo blanco en festejos patrios"
	"Logra patriotismo ambiente de paz"
	"En festejos patrios isaldo blanco!"
	"No circula"
	"Tortillazo, por alza en tonelada del maíz"
	"Festejos patrios en plena calma"
	"Usan mas militares como policías: CIDE"
	"Ejecuta el crimen 27 ediles en 5 años"

## INSTITUCIONAL

"No se genero información"

## PARTIDOS POLÍTICOS

**Milenio-La Fundación Colosio de Hidalgo inicia sus foros regionales de plataforma:** La Fundación Colosio AC, Filial Hidalgo inició sus foros regionales, como lo anunciaron su dirigente Benjamín Rico Moreno y el presidente del PRI, Omar Fayad Meneses. La primera de las reuniones se efectuó ayer en el Auditorio Municipal de Molango en donde se escucharon propuestas que conformarán la Plataforma Electoral 2012-2018. Asimismo, el Movimiento Territorial en Hidalgo, encabezado por su nuevo dirigente Hebert Jonáz Reyes Oropeza, continuará con el sistema de gestión y atención a los colonos e inquilinos de las ciudades del estado, aseguró Omar Fayad Meneses, presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional. Agradeció la labor realizada por Héctor Fragoso Ortiz, quien como anterior líder del movimiento impulsó importantes programas del partido. Con la presencia de la dirigencia del CDE del PRI, sectores y organizaciones, Carlos Flores Rico, secretario general del movimiento territorial del CEN, tomó protesta y entregó la constancia que acredita a Jonáz Reyes como dirigente del Movimiento Territorial en Hidalgo. Este organismo busca contribuir en la generación de la calidad de vida, por ello Jonáz Reyes Oropeza, secretario general del Movimiento Territorial del PRI en Hidalgo, se comprometió a impulsar y conducir la participación comunitaria de forma coordinada con la sociedad hidalguense durante el periodo 2011-2015. Durante la gestión de Héctor Fragoso se integraron dirigencias en 64 municipios y conformaron 250 comités. **(redacción, página 11)**

**Criterio-Inicia PRI promoción electoral hacia 2012:** A menos de un mes del arranque del proceso electoral federal, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) comenzó a aceitar su maquinaria de promoción al voto. Dentro de su campaña de difusión electoral no dejará fuera a ninguno que se encuentre inscrito en el listado nominal, pues lo mismo buscarán a perredistas, panistas, abstinentes, indecisos y hasta los más difíciles de convencer. En esa tarea, les dijo Manuel Cavazos Lerma, secretario de Elecciones del CEN, que deben cubrir todo el padrón mediante redes, aprovechando desde los beneficiarios de programas sociales hasta clubes de servicios y empresariales. Para el

experimentado político, se debe hacer un análisis de la lista nominal en la cual, para saber casa por casa qué tipo de votante existe, para que los visiten en distintas tónicas, de acuerdo a sus tendencias. Dijo que para visitar a un priista, deberán llegar vestidos de priistas para tratarse por igual y así infundirles el ánimo suficiente para que también promueva el voto. En el caso de los perredistas, les dijo que tienen que recordar la actitud de Andrés Manuel López Obrador al cerrar las calles de Reforma y mantener en jaque al Distrito Federal; en el caso de "los panistas tan sólo recordarles los miles de muertos por la guerrita de Calderón", entre otras. Y cuando se tratan de indecisos, deben manejar la inteligencia emocional, pues desde su llegada hablarles de las necesidades que vieron en sus calles y decirles que hay posibilidades que cambie su entorno. Aseguró Cavazos que si el entrevistado, afirma en más de tres ocasiones, ya lo tienen convencido. En el caso de los abstinentes, de aquellos que no quieren nada porque dicen que nunca les hacen nada, puyes "deben llevarle planos y carpetas de proyectos que les van a beneficiar y de esa manera se ve obligado a participar". Y en el caso de los "aleluyos" -en alusión a quienes profesan una religión diferente al catolicismo-dijo que son difíciles y se niegan a participar en la vida política; sin embargo, les recordó que no hay votantes que no sea susceptibles de ser convencidos. Además, el experto señaló que para alcanzar un triunfo sin problemas durante los comicios de 2012 se deberán promover arriba de un millón de simpatizantes, para garantizar resultados favorables para su partido. **(Jorge Martínez, página 04)**

**El Independiente-Fayad carga dados a Peña Nieto; elección interna dividiría al PRI:** El presidente estatal del PRI Omar Fayad Meneses consideró que deberá salir un candidato de unidad de cara a la jornada electoral federal de 2012 y el mejor posicionado es Enrique Peña Nieto, porque ir a una contienda interna puede dividir al partido. Un día después de que el senador priista Manlio Fabio Beltrones anunció que contendría por la candidatura presidencial priista para 2012, Omar Fayad sale a declarar que Peña Nieto es el mejor posicionado. "Lo ideal es que debería existir un candidato de unidad, según pienso yo. No deberíamos ir a una contienda interna, porque después las contiendas internas provocan divisiones y debemos ir lo mas unidos posibles para poderla ganar", dijo. En entrevista, Omar Fayad comentó que si Manlio Fabio Beltrones decide participar en un proceso interno tendrá que evaluar si su posicionamiento le da para ganarle al ex gobernador del estado de México. "Si Manlio está en disposición de entrar en una contienda interna en el PRI, será una decisión personal si le entra o no", dijo el dirigente estatal priista, quien así evidencia sus preferencias a favor del ex mandatario mexiquense. A pesar de las afirmaciones de que en el PRI no hay "cargada" a favor de Peña Nieto, el dirigente de los priistas hidalguenses, sin rubor, dijo que el ex mandatario mexiquense es el de mejor posicionamiento actualmente en las encuestas y con esto, abundó, no se busca evitar señalar que hay otros priistas bien posicionados y con enorme inteligencia, pero sin duda Peña Nieto es el mejor posicionado. "Ahorita lo que necesitamos es ganar la elección y no cabe duda que hay priistas destacados como Beatriz Paredes y el mismo Manlio Fabio Beltrones, pero no están posicionados tan alto y ahorita lo que tenemos que hacer es ganar", sostuvo. En tanto, la diputada federal priista Carolina Viggiano Austria también hizo público su apoyo a Enrique Peña Nieto, al que calificó como el mejor priista posicionado ante la sociedad para encabezar la candidatura a la presidencia de la República el próximo año. A pesar de Peña Nieto no ha hecho público su interés por ser el candidato del PRI a la presidencia, ya cuenta con muchos militantes que los apoyan. Viggiano aseguró que Peña Nieto es un político como el que México necesita en estos momentos, por lo cual está a favor de que encabece a su partido en los comicios del 2012, porque además representa una garantía de triunfo. Consideró es necesario esperar a octubre, cuando el PRI probablemente dé a conocer el calendario y método electoral para elegir a su abanderado presidencial **(Miguel Ángel Carrasco, página 06)**

**El Independiente-Incógnito, número de personas que saldrán de PAN estatal:** Se desconoce el número de personas que dejará de trabajar en oficinas centrales del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo como parte del cambio de dirigencia estatal, ya que hay muchos casos que no han sido definidos. En cada una de las áreas del partido se realiza análisis de los perfiles que ocuparán las distintas carteras, señaló el dirigente panista Alejandro Moreno Abud, quien negó que vayan a suceder despidos injustificados, y aseguró prevalecerá el respeto a la ley del trabajo. "Estamos revisando área por área del comité para darle un rumbo nuevo al partido. No es porque no trabajen bien o porque no cumplan con sus objetivos", subrayó en entrevista. Moreno Abud seleccionará el perfil idóneo para el puesto adecuado, por lo que estarán personas con diferentes formas de pensar del panismo. También negó que haya declarado que el representante del PAN ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo Antonio Carabantes dejará el cargo, lo cual, dijo, aún no está definido. Entrega recepción Confío en que la anterior dirigencia estatal cumplirá con la entrega recepción por lo que la transición será normal. "Simplemente es un procedimiento que lleva a cabo toda institución". Señaló que el próximo lunes recibirá informe de finanzas, coches y archivos de Acción Nacional y el jueves será nombrado durante sesión del Comité Directivo Estatal (CDE) el secretario general y todas las carteras. Por el momento, el dirigente no dio a conocer sus propuestas para ocupar las secretarías del comité albiazul, ya que todavía analiza perfiles. En rueda de prensa revelará la incógnita. La carta de presentación del aspirante es ser conciliador, que dé prioridad a la militancia y "por supuesto, que comparta conmigo la visión de formar un partido sólido rumbo a la elección presidencial de 2012". **(Víctor**

**Valera, página 06)**

**El Independiente-Velasco piensa en candidatura a diputación federal priista:** El Secretario de Desarrollo Social (Sedeso) Víctor Velasco Orozco no descartó una posible candidatura a una diputación federal por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), aunque dijo que ahora su trabajo está en la dependencia gubernamental que encabeza. Entrevistado al finalizar el desfile conmemorativo del 201 aniversario de la Independencia de México, el integrante del gabinete de Francisco Olvera Ruiz habló brevemente sobre sus aspiraciones políticas. –¿No se descarta? – Yo creo que nadie se descarta. Velasco Orozco fue nombrado secretario de Desarrollo Social en la recta final del anterior sexenio, cargo que dejó para después formar parte del equipo de transición del entonces gobernador electo Olvera Ruiz. Durante su gestión como secretario, y después que Olvera Ruiz dejó la presidencia municipal para buscar la candidatura tricolor, diarios locales manejaron constantemente el nombre de Velasco Orozco para ocupar la vacante, lo cual no sucedió. Entre la clase política se considera al secretario de Desarrollo Social gente cercana al anterior gobernador estatal. Además, negó que la dependencia que encabeza vaya a disminuir presupuesto para programas de ayuda social, pero el gobierno federal podría aplicar recorte de recursos destinado al ramo. “Estamos en espera de poder actuar mayores recursos, no tenemos la intención de que haya recortes. El presupuesto que estamos pidiendo es alto y queremos que ojala pudiera salir así”, dijo (**Víctor Valera, página 06**)

**INSTITUCIONES ELECTORALES**

**“No se generó información”**

**PLANO ESTATAL**

**Milenio-Hidalgo, libre de violencia: Olvera:** Los festejos de Independencia en todo el estado terminaron en saldo blanco. No se registraron incidentes graves en ninguna celebración de los 84 municipios, las celebraciones del El Grito y los desfiles conmemorativos se llevaron a cabo sin novedad. Ante ello, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, destacó el que los festejos patrios hayan concluido sin que haya ocurrido algún hecho que lamentar. Comentó que a diferencia de otras entidades, donde hay un clima de violencia, en el estado aún hay tranquilidad: “tenemos esa ventaja, en Hidalgo somos gente buena, gente de trabajo”. Recordó que estas celebraciones son para tener presente el valor de ser mexicanos, “son ceremonias que nos permiten recordar lo que es el pueblo de México, los valores del pueblo son la libertad, la honestidad y el trabajo”. Por su parte, el titular de la Secretaría de Seguridad Pública del estado, Damián Canales Mena, reportó que las celebraciones en toda la entidad se llevaron a cabo en tranquilidad y sin ningún hecho que lamentar, salvo incidentes menores. “Tenemos un saldo totalmente blanco, sin ninguna novedad según el último parte de novedades, de las diez regiones en que para efectos de seguridad pública se encuentra dividido el territorio del estado, afortunadamente no hubo incidentes mayores”, refirió el encargado de la seguridad en Hidalgo. El funcionario estatal aplaudió el comportamiento de la ciudadanía en todo el estado por haber hecho que los festejos concluyeran en paz. “Estamos reconociendo el comportamiento de todos los hidalguenses, su gran comportamiento, su apoyo, su responsabilidad. Todo sin novedad, ningún incidente de mayor relevancia”, afirmó. Ayer por la mañana se realizó el desfile cívico militar para celebrar el aniversario 201 del inicio de la lucha por la Independencia de México. Participaron más de 4 mil personas, entre elementos de seguridad y alumnos de escuelas secundarias. Olvera Ruiz encabezó la ceremonia acompañado de miembros de su gabinete; de alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo; y de algunos diputados. Desde muy temprano los militares y los policías participantes alistaron su equipo, uniforme y vehículo para el desfile. Desde las 08:00 horas se colocaron en ordenados bloques desde la avenida Revolución hasta la calle Zaragoza, listos para emprender la marcha alrededor de la Plaza Independencia. Alrededor de las 10:00 horas, el gobernador llegó acompañado de sus invitados especiales y ocuparon sus lugares reservados en un palco especial instalado justo enfrente del constado este del Reloj Monumental. Inmediatamente después de que los funcionarios ocuparan sus lugares, la banda marcial ejecutó el Himno Nacional e inició el desfile. Los primeros fueron los jóvenes alumnos de escuelas secundarias generales y técnicas de todo el estado, luego le siguieron algunos grupos de bachilleratos. Después marcharon elementos de la policía municipal, seguidos de la policía estatal, la policía federal, socorristas y bomberos. Participaron 29 banderas, 3 mil 157 docentes y alumnos, 145 miembros del Pentatlón Deportivo Militarizado Universitario, mil 014 elementos de Seguridad Pública, 110 socorristas, 264 efectivos del Ejército Mexicano, 28 conscriptos mujeres voluntarias, 50 elementos voluntarios rurales, 51 jinetes y caballos, 9 binomios canófilos, 62 patrullas, 43 motopatrullas, 11 ambulancias 4 camiones de rescate y 9 vehículos militares. El desfile duró poco más de una hora y se reportó sin novedad. **Claves-Operativo** •Protegida por un fuerte dispositivo de seguridad, el jueves por la noche se realizó la

tradicional celebración de El Grito, para conmemorar el aniversario 201 del inicio de la Independencia de México. •Más de 70 mil personas asistieron al festejo, 25 mil de ellas se concentraron en la Plaza Juárez de la capital hidalguense así como en otras regiones. •Efectivos de las secretarías de Seguridad Pública municipal, estatal y federal, así como elementos del Ejército Mexicano, Protección Civil y Cruz Roja, se encargaron de la vigilancia y seguridad. **(Gustavo Godínez, página )**

**Milenio-Piden planeación a ediles electos:** El diputado local Joel Nochebuena Hernández (PRI) planteó el envío de un exhorto a las presidentas y presidentes municipales electos para que aprovechen el tiempo y preparen su Plan Municipal de Desarrollo, para que realmente se convierta en el instrumento rector que conduzca las obras y acciones que permitan el desarrollo municipal y no un mero requisito. "Es necesario diseñar el futuro deseado que aspira la población, mediante el Plan Municipal de Desarrollo, que debe dejar de ser considerado como un requisito de ley, al que sólo se le otorga la calidad de un trámite formal a cumplir y sin ninguna utilidad concreta a la realidad y que se convierta en un instrumento sistemático, que sea la guía y la ruta obligada del cumplimiento de los objetivos fundamentales del gobierno del estado a través de sus municipios, considerándolo como la mejor herramienta para el seguimiento y la evaluación de los actos de gobierno para transparentar su gestión y ejecutar mejor la rendición de cuentas, pero sobre todo para hacer mucho más eficiente y eficaz el gobierno municipal", señaló. Declaró importante el diseño del PMD, que aborde objetivos para la construcción de un bien común, por lo que este exhorto lleva un sentido constructivo y propositivo para que desde los gobiernos municipales se promueva, desarrolle y fomente un sistema de planeación municipal y regional, que verdaderamente impulse el progreso, como lo establece el PED 2011-2016, que en sus contenidos refleja el alto sentido municipalista del gobernador José Francisco Olvera Ruiz y que permita con ello alcanzar una mejor calidad de vida y una plena gobernabilidad. Para apoyar el exhorto, subió a tribuna el legislador Ramón Flores Reyes (PRD), quien consideró importante la necesidad de revertir la tendencia de "improvisación". **Claves-Tienen tiempo** •Ramón Flores recordó que el ayuntamiento la base de organización política de México, por ello, "debemos plantear no sólo su fortalecimiento". •"Debemos aprovechar la oportunidad para revertir la tendencia que se da de improvisar en los asuntos públicos, que no siempre es buena". •Reiteró la petición de "aprovechar el tiempo" para realizar un diagnóstico que sea la base de un plan de desarrollo sustentado en la realidad objetiva del municipio y no sólo en "idea o inspiración divina de algún equipo de asesores de la administración". **(Gustavo Godínez, página 11)**

**Criterio-Saldo blanco en los desfiles:** El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, destacó el saldo blanco reportado por autoridades en los 84 municipios del estado, con motivo de las fiestas patrias, permiten ser un reencuentro con la historia. Tras presidir el desfile militar, el mandatario acotó que recordar a los héroes patrios es un "reencuentro con nuestra tierra y con nuestra historia". El día anterior, el mandatario junto con 25 mil personas se dieron cita en la Plaza Juárez y calles aledañas para dar el tradicional Grito de Dolores desde el balcón de Palacio de Gobierno. Esta celebración mexicana permite reafirmar el sentimiento de orgullo por nacer y pertenecer a este estado y a cualquiera de sus regiones, aseveró. "Es una noche que permite sentirnos orgullosos de nuestro pasado, de lo que hemos construido a través de muchas generaciones, pero también de lo que queremos hacer para los hijos y seguir haciendo grande a esta tierra de trabajo", resaltó. Antes, durante la tarde del pasado jueves, Francisco Olvera realizó un recorrido por la calle de Guerrero, lo que le permitió convivir de manera con la ciudadanía. **(Emmanuel Rincón, página 05)**

## PLANO MUNICIPAL

**Milenio-Alcaldesa celebra el clima de seguridad en Pachuca:** La alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo, expresó que tanto la capital del estado como la entidad es una zona segura, lejos de los conflictos que aquejan al país en materia de delincuencia. Durante el Desfile Cívico Militar, la funcionaria indicó que todas las festividades patrias, las previas y las de ayer, se desarrollaron dentro de la normalidad, arrojando un saldo blanco. "Estoy muy contenta y satisfecha de la respuesta que han tenido los pachuqueños, creo que se les presentó un programa de fiestas patrias lo que demandamos, en familia pudimos disfrutar estos días. Hoy lo reitero y se confirma que nuestra ciudad, nuestro estado es un estado seguro", destacó. Geraldina García presenció el desfile militar en el que participaron escuelas primarias, secundaria, colegios de bachilleres, cuerpos policíacos además de integrantes del Ejército mexicano. Los miembros de la Armada que fueron más ovacionados, los que marcharon camuflajeados, recibieron aplausos de parte de los asistentes. Este grupo tiene la capacitación para sobrevivir en cualquier circunstancia en caso de que México se involucre en asuntos bélicos. El recorrido inició en la calle de Zaragoza para después pasar frente al Reloj Monumental, donde se encontraban las autoridades tanto estatales como municipales, depuse se extendió por la calle de Guerrero para terminar en Plaza Juárez. Desde antes de las nueve de la mañana, la gente comenzó a ocupar sus lugares a través de las principales calles de la Bella Airosa, a pesar de que se registró una gran asistencia no se detectó ningún disturbio durante el evento. De acuerdo con el conteo de las autoridades, en los festejos del aniversario 201 del inicio de la lucha por la Independencia de México. Participaron más 4 mil personas, entre elementos de seguridad y alumnos de escuelas secundarias. Cabe señalar que para evitar que se tirara basura por parte del público asistente, el gobierno del estado y el

ayuntamiento instalaron 90 botes, mismos que fueron removidos al final del desfile militar. García Gordillo indicó que su administración sigue con las actividades de los fines de semana como los domingos familiares, pero que también se replica en otros espacios públicos como el Parque Hidalgo, la Plaza Constitución, el Parque de Convivencia entre otros. La funcionaria destacó que estas actividades han tenido buena aceptación por parte de los habitantes de la Bella Airosa, por lo que se tiene contemplado implementar este tipo de programas en más áreas de la ciudad. El encargado de los Servicios Municipales, Héctor Fragozo mencionó instalaron entre 100 y 150 puestos, para lo cual también, en proporción a los negocios, se diseñó una estrategia de seguridad por parte de las autoridades. El Secretario de Protección Civil, Miguel García Conde señaló que el saldo en los operativos por motivo a l grito de independencia en el estado fue blanco.

**Incidentes menores** Con incidentes menores y con la evidente ausencia de pobladores en las plazas principales, transcurrieron las festividades con motivo del 201 aniversario del inicio de la Independencia de México en la región sur de Hidalgo. Dichas actividades cívicas se desarrollaron mediante un dispositivo de seguridad con la participación de uniformados de regional y municipales, de más de miembros del ejército mexicano. En la mayoría de las 10 demarcaciones que integran la zona Tula-Tepeji, el saldo fue blanco. Riñas, accidentes automovilísticos por alcance, detención de personas en estado de ebriedad, fueron los casos más comunes que se registraron en estas localidades. En Atitalaquia, Tlaxcoapan, Tezontepec de Aldama y Mixquiahuala, fue evidente la ausencia de los personas. Lo anterior atribuible a la sicosis en este y otros municipios, tras presuntas amenazas de bomba por lo que muchos ciudadanos optaron por no acudir. En Atotonilco de Tula, las autoridades aprovecharon el tradicional grito de Independencia para hacer uso de las nuevas instalaciones de la presidencia que se construye en Boxfi. **(Christopher Rogel , página 07)**

**El Independiente-Celebran autoridades 101 aniversario del Reloj Monumental:** Autoridades municipales y estatales conmemoraron el 101 aniversario del Reloj monumental de Pachuca. La alcaldesa Geraldina García Gordillo señaló que este tipo de actos permiten fortalecer nuestra identidad nacional, por lo que convocó a los asistentes a valorar el legado de nuestros próceres, porque gracias a ellos vivimos en una patria con libertad. Durante el acto, la cronista de Pachuca Sara Montes Romero coincidió en recordar el aspecto independentista con el que se asocia la inauguración de el Reloj monumental, ya que fue en 1910 por el entonces gobernador Pedro L. Rodríguez, en ocasión del primer centenario de la Independencia de México. Por otra parte, Montes Romero se refirió a las transformaciones que ha tenido la plaza Independencia, entre las cuales destacó las realizadas en 2006, cuando se efectuó rehabilitación integral del ícono pachuqueño, además de reconocer el esfuerzo de la actual gestión municipal, al pavimentar con concreto estampado las calles circundantes y realizar ocultamiento de cables, lo que le ha posicionado en la imagen urbana de esa zona del centro histórico de Pachuca. Sara Montes subrayó también la decisión de Geraldina García de cerrar algunas calles de esa demarcación los fines de semana, así como la realización de diversas actividades artísticas y culturales, porque con ello favorecen la convivencia. La celebración del 101 aniversario contó con la presencia del escritor Fernando Rivera Flores, quien recordó que el Reloj monumental identifica en cada una de sus costados momentos decisivos del México independiente. José Vergara, director general del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes (Cecultah) afirmó que el Reloj debe representar para los pachuqueños libertad y el proyecto de nación resultado de la gesta independentista realizada entre 1810 y 1821. **(redacción, página 08)**

## PLANO NACIONAL

**Milenio-Lujambio: "el Presidente no mintió al país":** El secretario de Educación, Alonso Lujambio, indicó que la tarea más urgente que enfrenta México es detener la acción de los criminales y que el presidente Felipe Calderón ha actuado respondiendo a las necesidades y no a la de los ciclos electorales, por lo que el esfuerzo no debe detenerse. "El Presidente no le mintió al país cuando advirtió la necesidad de dar esta lucha. Por el contrario, ha hablado con la verdad, ha abierto las puertas de su gobierno a la exposición de lecturas diferentes de la realidad, ha escuchado, ha debatido de buena fe y de cara a la nación", dijo Lujambio. Además, advirtió que México vive un momento decisivo de transformación y defendió una vez más la reforma política que analiza la Cámara de Diputados para que los ciudadanos tengan más poder. A las 10:00 horas el presidente Calderón arribó a Palacio Nacional para encabezar el festejo desde el balcón central, acompañado por su esposa Margarita Zavala y sus hijos, quienes no dejaron de aplaudir, sobre todo, durante el sobrevuelo de aeronaves. El mandatario pasó revista flanqueado por los secretarios de la Defensa Nacional, general Guillermo Galván Galván, y de Marina Armada de México, Mariano Francisco Saynez. En la ceremonia encabezada por Calderón y los titulares de los poderes Judicial y Legislativo, el ministro Juan Silva Meza, el diputado Emilio Chuayffet y el senador José González Morfín, respectivamente, el secretario Lujambio advirtió que "nadie debe aprovechar la coyuntura para intentar socavar el ánimo social y la fuerza del Estado" y que México necesita un Estado fuerte por su firme aplicación de la ley, así como una ciudadanía vigorosa para apuntalar una democracia socialmente útil. Consideró que el presidente Calderón recurrió a las fuerzas armadas, las instituciones en las que más confía el pueblo, con capacidad real para dar la lucha contra la delincuencia "que se había apropiado de territorios y había infiltrado tramos enteros de las

instituciones públicas con recursos enormes producto del crimen”, asunto que la patria les reconocerá siempre. El titular de la SEP dijo que los ciudadanos ven con optimismo el análisis en San Lázaro de las candidaturas independientes, la iniciativa ciudadana, la evaluación de la gestión de los gobernantes “para castigar o premiar su acción”, la consulta popular y la iniciativa preferente. Aprovechó para llamar a “darlo todo por México, significa dejar atrás la mezquindad de quien cree que tiene toda la razón y es dueño de la verdad. Darlo todo por México significa dejar atrás la intolerancia hacia lo diferente sin renunciar a nuestros principios; darlo todo por México significa reconocer que cada creencia, que cada grupo social, que cada partido político tiene algo que aportar a la construcción colectiva del futuro”, afirmó. Agregó que ello también implica “estar dispuesto a alcanzar acuerdos en los que no se gana todo, ni se pierde todo” y que cada uno ponga su parte en la construcción del México anhelado. En la ceremonia, el presidente Calderón firmó el libro de visitantes al pie de la columna de la Independencia e invitó a Silva Meza, Chuayffet y González Morfín a hacerlo, además de entregar premios a los ganadores del concurso de interpretación del himno nacional mexicano y los símbolos patrios. Al terminar el desfile, “sin novedad” fue el parte que rindió al presidente Calderón el general Roberto Miranda, comandante de la columna y Oficial Mayor de la Sedena, al reportar el paso de 13 mil 837 elementos, 421 semovientes, 366 vehículos y 120 aeronaves. **Se preparan durante meses para nada** Miles de ojos clavados en un cielo nublado no hallaron a los paracaidistas que iban a lanzarse desde 16 mil pies de altura para aterrizar con precisión en la Plaza de la Constitución. Era uno de los actos más esperados por los asistentes al desfile militar del 16 de septiembre. El clima obligó a cancelar esta maniobra de alto riesgo aun en condiciones meteorológicas favorables, pero a cambio la Fuerza Aérea Mexicana recompensó a los asistentes con acrobacias nunca realizadas por parte del Agrupamiento Francisco I. Madero Dos aviones Spartan de última generación, recientemente adquiridos por la Sedena, efectuaron maniobras conocidas como “medio barril” y “barril volado”, el acto más impresionante del desfile. El desfile militar volvió a mostrar el “músculo” operativo de las fuerzas armadas por tierra, mar y aire, que por segunda ocasión consecutiva contó con la participación de la Policía Federal. “¡Ahhhi”...fue la exclamación generalizada de los asistentes cuando se anunció por altavoz la cancelación del acto de paracaidistas. Nueve elementos del Ejército mexicano y tres de la Armada no pudieron lanzarse desde un helicóptero MI-17, a 16 mil pies de altura. El exceso de nubosidad en el Valle de México obligó a suspender la maniobra, para la que se prepararon durante meses. La desilusión masiva dio paso a la sorpresa con las acrobacias desplegadas en el desfile. La parada aérea estuvo integrada por 418 elementos del Agrupamiento Aéreo Presidente Francisco I. Madero y 73 aeronaves: 26 helicópteros —incluyendo el Black Hawk de la Policía Federal— y 47 aviones. **(Lorena López, página 18)**

## COLUMNAS POLÍTICAS

### Milenio-Trascendió...

**Que** aunque en un principio se llegó a especular sobre la ausencia del secretario de Seguridad Pública federal, **Genaro García Luna**, pues durante casi todo el desfile no estuvo en el balcón central de Palacio Nacional con el presidente **Felipe Calderón**, el funcionario hizo su aparición sólo durante los minutos en los que los elementos de esa dependencia marcharon.

Los que sí estuvieron en todo momento fueron los titulares de la Defensa Nacional, **Guillermo Galván**, y de Marina, **Francisco Saynez**. La ausencia temporal de **García Luna** en el balcón presidencial obedeció, dicen, a cuestiones de protocolo y respeto a las fuerzas armadas.

**Que** quien está estrenando apodo es el gobernador de Jalisco, **Emilio González**. Del *góber piadoso* ha pasado a ser *La última chela del estadio*.

Tanto en los equipos de **Josefina Vázquez Mota** como de **Ernesto Cordero** dan por descontado que **Emilio** no terminará la carrera por la candidatura del PAN a la Presidencia de la República, y que lo que está haciendo es encarecer su declinación a favor de alguno de ellos dos.

De ahí el nuevo mote. *Chela* que, por supuesto, los dos rivales blanquiazules están dispuestos a comprar a precio de... la última que queda en el estadio.

**Que** pasadas las fiestas patrias, la atención del presidente **Calderón** se concentrará casi en su totalidad en el discurso

que dará el martes en la ONU.

El protocolo, según parece, le tiene reservado un lugar estelar al mensaje del mandatario mexicano, muy cerca en el orden del de **Barack Obama**.

De Nueva York, donde tendrá diversas reuniones, **Calderón** cruzará EU de costa a costa para estar el miércoles en Los Angeles, a fin de encontrarse con la comunidad mexicana y con el alcalde **Antonio Villaraigosa**.

**Que** los festejos patrios le cobraron factura al recién estrenado gobernador del Estado de México, **Eruviel Ávila**, quien llegó bastante retrasado a su primera gira de trabajo por el municipio de Cuautitlán, en la zona afectada por las inundaciones del pasado 3 de septiembre.

Inicialmente se citó a las 7:30 de la mañana, luego se recorrió a las 12 del día para finalmente agendarse a las 13:30 horas en el poblado de San José Puente Grande. Sin embargo, el mandatario llegó después de las 2 de la tarde, ante la molestia de decenas de damnificados que fueron convocados desde temprano con la consigna de "agradecer al señor gobernador" la rehabilitación de inmuebles dañados por las aguas...

(redacción, página 04)

### Crónica-Balcón Político...

**Cómo decir no y seguir en la palestra:** No hay duda de que Héctor Pedraza Olgún es congruente con su decir y hacer, incluso rompe con esquemas establecidos dentro del partido en el que milita, el Revolucionario Institucional (PRI), pues será quizá el único que ha podido darse el lujo de decir no a una indicación de la dirigencia de su instituto político. En efecto, Héctor Pedraza, diputado federal por el distrito de Ixmiquilpan, dijo no cuando le pidieron fuera el candidato a la alcaldía de Ixmiquilpan. No sólo rechazó la propuesta, sino que se negó a trabajar para el candidato a la postre perdedor, Carlos René Nicolás Martín. Ahora, en sus proyectos políticos está como meta inmediata hacerse de la dirigencia estatal de la Confederación Nacional Campesina (CNC) y en sus empeños se dedica a recorrer los municipios de la región agradeciendo a la militancia priista el voto emitido a favor de los candidatos del tricolor en las elecciones del pasado 3 de julio. Su negativa a ser candidato a la alcaldía de su tierra natal, también tuvo un daño colateral, pues su esposa, Erika Rodríguez Hernández, estaba considerada para ser la directora del Instituto Hidalguense de la Mujer, pero... el cargo se le dio a Mirna Hernández. En su abono, el legislador federal argumenta tener testimonios gráficos de su trabajo a favor del aspirante a la alcaldía de Ixmiquilpan, sólo que en su partido tomaron muy mal su rechazo a la candidatura, pues cómo decirle no a una decisión del primer priista de la entidad, en este caso el gobernador Francisco Olvera Ruiz (**Carlos Camacho, página 03**)

## COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

### Milenio-Pájaro Carpintero...

**Que** los comerciantes del **Centro de Pachuca** se molestaron ayer por la verbena que armaron los tianguistas en la **Avenida Guerrero** pues el orden y vigilancia sanitaria que se tuvo un día antes, la noche del Grito, se perdió 24 horas después con la instalación de informales en donde hasta venta de bebidas alcohólicas hubo. Dicen que la cosa no pasó a mayores pero que poco faltó para que comenzara un carnaval al estilo Río de Janeiro, con jóvenes bailando y niños corriendo a sus anchas, reclamando el espacio público que vuelve a la normalidad este día.

**Que** quienes no perdieron ni un día para comenzar a trabajar rumbo a las elecciones presidenciales fueron los priistas de Molango, sitio donde comenzó ayer la serie de foros de consulta de la **Fundación Colosio** para la conformación de la plataforma ciudadana que se entregará al CEN tricolor en apoyo a quien sea su candidato en 2012.

**Que** quienes agarraron el puente a lo sabroso son algunos jugadores de los tuzos del Pachuca, como el portero **Miguel Calero**, quien a sabiendas de que no jugará como titular este sábado se dio tiempo para pasear. A lo mejor la última derrota sólo fue el pretexto.

## Trivia

Que para encontrar en el estado buscando al líder del mañana, al próximo gobernador o Presidente de la nación. Sin embargo la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo ha encontrado un poco difícil la labor y ahora deja la responsabilidad a usted, querido lector, que decida quién debe ser el próximo prócer hidalguense, el líder y, quizá, el reemplazo de Felipe Calderón Hinojosa:

- a) Fernando Enciso
- b) Humberto Veras Godoy
- c) Efraín Flores
- d) Ninguna de las anteriores

**(Redacción, página 03)**

## Milenio-Función Sabatina...

**La Estelar:** Este es uno de esos duelos reconocidos por la clase política como un clásico, con una rivalidad tan añeja como la propia izquierda política mexicana y que sin lugar a dudas siempre dará de qué hablar. Y es que no solo se trata de un duelo entre Pedro Porras y Hugo Jaciel sino entre corrientes internas del PRD, Los Chuchos y Los Obradoristas. Así, cada cual utilizará las artimañas que hicieron grandes a la izquierda mexicana como mítines y plantones y eso sin importar quien gane. Una batalla que poco dará de que hablar en la dirigencia nacional del PRD.

**(Redacción, página 03)**

**Independiente-El Socavón:** Del PRI debe salir un candidato de unidad para 2012 y Peña Nieto es el mejor posicionado: Fayad... En política, no se olvide, nada está escrito **(redacción, primera plana)**

**Uno más uno-Pachuquillas:** Tras anunciar que la Secretaría de la Contraloría del gobierno estatal impulsará con los próximos ayuntamientos la Conferencia de Contralores Municipales, Juan Manuel Menes Llaguno, declaró que la "transparencia, que no es sino dar visibilidad a la gente, al pueblo de lo que se hace creo que es una magnífica oportunidad para conmemorar la Independencia... (redacción, primera plana)

## CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

### Milenio

